
拴支架、调方位、装组件……2月
21 日，记者来到向阳湖镇宝塔村
80MW渔光互补光伏发电项目建设
区，施工人员撑着浮船在池塘中来回
穿梭，在数万根支柱间挪腾。从高空
俯瞰，波光粼粼的水面上，千余亩“渔
光互补”项目连排成片，与附近乡村
形成一幅和谐的画卷。

该项目是咸安首个渔光互补光伏，
由中广核投资建设，投资3.66亿元，项
目新建 1 座 110KV 升压站和安装
177072块单晶双玻光伏组件。项目于
去年9月份开工，预计今年5月份全部

建成并使用。截至采访当天，项目进展
已过半，部分光伏电池板已开始输电。

据了解，“渔光互补”是利用鱼塘
或滩涂上部空间开发建设光伏发电
项目，上方光伏板进行发电，下方水
域发展养殖，做到了空间上的立体全
方位利用，节省了土地资源的同时还
输出了清洁能源。

“宝塔村地理位置优越，坑塘水面
多，地势平缓且交通便利，是选择渔光
互补的不二之选。”中广核新能源湖北
有限公司咸宁分公司负责人蔡贺勇告
诉记者，经过前期的调查和选址，发现

宝塔村具有渔业养殖和绿色发电产业
融合、集约发展的前景和优势，公司很
快敲定项目，在镇、村两级配合下，用
地、退池、供地等工作快速推进。

“光伏板的遮阳作用有利于喜阴
水产品的养殖，同时，水上光伏项目
使水面资源得到充分利用。像是为
鱼塘搭起‘绿色的金屋子’，更适合鱼
类的生长。”宝塔村村委会相关负责
人告诉记者，该项目每年给村里带来
不菲的水面租金收入，目前宝塔村、
铁铺村已完成近千亩退池供地工作。

“由于夏季水温高，水质变化迅

速，鱼类容易患病，光伏板对阳光的
遮挡，减少了炎热季节的养殖事故，
同时也减少了水面植物的光合作用，
比如藻类，既抑制其生长繁殖，又提
升了水质，给鱼类的生长提供了一个
良好的环境。”当地有关水产专家告
诉记者，渔光互补不仅对渔业生产没
有副作用，产出的“光伏鱼”是真正的

“生态鱼”。
蔡贺勇介绍，项目全部建成并网

后，年平均上网电量约为1亿度，运行
期间年平均上网电量效益约为4129
万元，每年纳税可超过700万元。

节省土地资源 输出清洁能源

咸安首个渔光互补光伏发电项目建设正酣
咸宁日报全媒体记者 见博 通讯员 黄士翔 张冲

人福药辅

调试生产设备
2月7日，湖北人福（赤壁）药用辅

料股份有限公司技术员工在调试生产
设备。

该公司为迁扩建省重点项目，总
投资10亿元，是生产高品质药用空心
胶囊、可食性绿色包装材料的专业厂
家。目前，公司正新上先进生产线32
条，全部建成达产后，预计年产值 15
亿元，新增就业1000人。

咸宁日报全媒体记者 袁灿 摄

学习二十大 实现开门红

本报讯 记者聂莹颖报道：
为进一步抓好诚信建设，弘扬诚
实守信的价值观，助力我市创建
全国文明城市和社会信用体系建
设，树立诚实守信的社会风尚。2
月24日，由市委宣传部、市发改
委和市文化和旅游局共同举办的

“弘扬诚信美德 引领文明风尚”
宣传活动在市图书馆举行。

活动为获评“湖北省社会
信用体系建设优秀典型案例”、

“湖北省社会信用体系建设优
秀短视频”的7家单位进行了颁
奖。这些信用典型案例和短视
频，是我市紧紧围绕运用信用

理念和方式解决制约经济社会
运行难点问题的创新实践，在
全省范围内都是改革力度大、
效果好、影响广的有益探索。

市发改委向市图书馆赠予
《咸宁市民生活信用指南》100
册，并向馆内市民读者分发指南，
让广大市民切实了解信用对日常
生活的影响和守信带来的便利，
形成“时时学信用，处处用信用，
人人讲信用”的良好社会氛围。

随后，活动参与人员在印有
“铸诚信咸宁，创文明城市”倡议书
的展板上签名承诺，同时还观览了
诚信主题流动文化宣传展板。

弘扬诚信美德 引领文明风尚

我市开展主题宣传活动

敬业奉献道德模范范晓霞：

科技攻关让产品更硬核
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本报讯 记者黄柱报道：2
月25日，市委常委、组织部部长
徐小兵到湖北省2023年度省市
县乡考试录用公务员笔试咸宁
考区各考点进行巡视，并看望
慰问考务人员。

徐小兵先后来到湖北新产
业技师学院、咸宁东方外国语
学校（新校区）等考点，仔细察
看了考场秩序、笔试各个环节
的应急防范措施，对考场环境、
考试纪律、监考等情况进行认
真巡视检查。

徐小兵指出，公务员考试
涉及千家万户，事关考生的切

身利益，事关社会和谐稳定，事
关党和政府的形象，做好此次
考试组织工作意义重大。各职
能部门要细心服务，全力做好
应急保障等考务工作，努力营
造良好的考试环境。要尽心履
职，进一步规范考场管理，严肃
考风考纪，维护好考场秩序，确
保笔试考务工作万无一失，确
保考试公平公正安全顺利进
行。要贴心保障，在交通疏导、
秩序引导、午餐供应等后勤保
障方面要尽可能为考生着想，
切实保障全体考生及考务工作
人员的身体健康与生命安全。

市领导巡视省公务员笔试考点时要求

努力营造良好考试环境

本报讯 记者见博报道：“荣誉越
多，责任越大，我能做到的就是继续研
发更多产品服务社会！”近日，记者来到
湖北三六重工有限公司见到范晓霞，她
正在对公司研发的新型地铁防淹门进
行产品测试，该产品要通过暴晒、冷冻、
强度破坏等十几项测试，合格后才能送
往相关地铁公司进行组装。据悉，由该
公司自主研发生产的地铁防淹门已经
在武汉、广州等多座城市地铁站安装，
成为了保障地铁安全运行的“生命门”。

2003年湖北三六重工有限公司成

立，主要生产电动葫芦、三合一减速机、
锥形转子电动机、单双梁桥门式起重机
等产品，也是我国起重机配套产品最齐
全的生产厂家之一。毕业于武汉理工
大学的范晓霞成为公司的第一批技术
员。

从此，试验台、车间、资料室，处处
都有她忙碌的身影；设计、安装、调试、
指导……在一个主要以男员工为主的
重机械工厂，范晓霞的娇弱的身影成了
公司一道靓丽的风景。

“小时候同龄女生都喜欢唱歌跳舞
洋娃娃，而我却对螺丝、齿轮、电池等感
兴趣。”范晓霞笑着告诉记者，自己出生
在工人家庭，父母都是普通工人。由于
孩童时期经常在工厂里玩耍，再加上父
母经常讲解一些工业的小知识，让她从
小就机械产生了浓厚的兴趣。

范晓霞印象深刻地记得，在2012
年时德国客户下了一份订单，订购的产
品要求在停电时能提升16吨重物。也
就是在没有电的情况下，需要把相当于
10辆小车的重物提升到7层楼顶。

当时，国内生产的所有产品仅能做
到手动下降功能，而且安全也难以保
证。但是高难度恰恰激发了范晓霞不
服输的劲头，她开始率领技术团队不分
日夜刻苦攻坚，3个月时间里，每夜都
加班到凌晨。

一道道难题被攻破，产品完成了定
型生产，并送往武汉，在江边搭设试验
台模拟试验。当时正值武汉大雪，20
多米高的试验台上江风刺骨，然而范晓
霞和安装工人却一次次攀上高台调试。

功夫不负有心人，产品实验成功
了，德国客户对范晓霞的团队表示高度

认可，并对她说：“中国制造，很厉害！”
“中国人研发的产品，也能达到世

界一流水平！”范晓霞表示，以前相关的
产品都是德国等制造业发达的国家所
研发，她坚信自己能够打破“神话”，让
中国制造也能立足一席之地。“这件事
对我的触动很大，也激励着我要一直把
这一行做下去，并且要越做越好。”范晓
霞说道。

20年来，她从技术人员一步步成长
为高级工程师，带领团队突破一批行业
内“卡脖子”技术：首创国内断电自动控
制技术，成功研制填补行业空白的46°
爬坡检查车产品，累计获得30多项专
利，她领衔研发的3项产品每年为公司增
加销售收入2000多万元。她先后荣获
荆楚楷模、湖北好人、全国劳动模范等多
项荣誉，并当选党的二十大代表。

德 耀 咸 宁
礼 赞 模 范

本报讯 记者黄柱、通讯员李振林
报道：“最关键的是不要任何抵押物，工
作人员在几天时间内就帮我们完成了
贷款，真真正正的帮企业纾难解困。”近
日，在赤壁市高投（金投）集团担保公司
的担保下，赤壁市中亮光电科技有限公
司顺利收到工商银行赤壁支行发放的
500万元担保贷款。

赤壁市中亮光电科技有限公司总
经理邓明强高兴地说，这批贷款真是一

场“及时雨”，有关部门全程帮忙，让我
们享受了科技担保业务的专项优惠利
率。

前不久，赤壁市首批800万元“科
担联合贷”成功落地，为科技型企业融
资开辟了新通道。

据悉，中亮光电主要是从事LED
自动封装、LED照明和LED驱动的研
发、生产、销售为一体的高新技术企业，
随着开年订单激增，企业急需投入更多

资金扩大生产规模。
在这急需用钱的时候，赤壁市高投

（金投）集团担保公司站了出来，按照
“科担联合贷”政策，联合有关银行，及
时为企业发放了贷款融资。

“科担联合贷”是省科技融资担保有
限公司推出的按4:2:2:2比例分险模式
的科技融资担保产品，具有针对科技型
中小微企业无抵押物、代偿能力强、落
地速度快的特点，由政府为其增信，精

准满足科技型中小微企业融资需求。
该市高投（金投）集团担保公司法

人代表应辉介绍，截至1月31日，该企
业业务总量首次突破4亿元，达到4.25
亿。针对中小微企业融资难问题，今年
在赤壁首批落地了赤壁市中亮光电科
技有限公司和中美百翰医疗产品（湖
北）有限公司两笔“科担联合贷”，分别
是500万元和300万元，助力企业实现

“开门红”。

赤壁“科担联合贷”成功落地
首批800万元助力企业融资

本报讯 记者马丽娅、通讯员蔡旻
高报道：“去年，我们桃花洞村湾，群众
的31个微心愿全部实现了！”2月17
日，崇阳县高枧乡桃花洞村，50岁的村
副主任王志坚说。

王志坚翻开记事本，里头有一张关
于村民“微心愿”的清单，这些事项涉及
各方各面，有的建议修水渠，有的希望组
建广场舞队，有的提议打造文化广场
……“共同缔造村湾试点后，我们组织召
开村湾夜话，对照群众的意见、建议而列
的表格清单进行销号处理。”王志坚说。

从去年9月中旬起，桃花洞正式启

动村湾改造，通过一轮又一轮的村湾夜
话，收集群众的意见和建议。

“村湾里留守儿童和留守老人较
多，希望有固定场所经常开展活动
……”村民王星提议。

“建议在文化广场安装体育器材，
让大家锻炼身体！”村民王正华提议。

“村里电器维修难、快递不能送上门
……提议成立一支志愿服务队，为留守

老人开展志愿服务！”村民王中光提议。
大家纷纷为桃花洞共同缔造出谋

划策，最后经商议，共有31个“微心愿”
被采纳。如今，桃花洞路面沿线装起
600米护栏，不锈钢晾衣架和健身器材
全部安装到位，广场舞和桃溪帮办志愿
者服务队伍组建起来了，桃花井、桃花
溪、桃花路等项目已经完工……

截至目前，村湾共打造出小景点

60处，整治堰塘沟渠1200米，村湾62
户村民主动投工1200余个，群众捐款
达3.1万余元。

“没想到我的建议竟然被采纳了，
这让我感觉到了自己的价值！”村湾志
愿服务队负责人王中光振奋不已。

“留守儿童关爱室建起来了，有大
学生志愿者来辅导娃娃们写作业，我们
再也不用担心了。”村民张桂花笑着说。

“村民们全部参与到村湾建设中来
了，大家心往一处想，劲往一处使，撬动
了乡村蝶变！”桃花村党支部书记、村委
会主任王初文说。

崇阳高枧乡桃花洞

群众的31个“微心愿”全部实现
美好环境与幸福生活共同缔造

本报讯 记者杜培清、通
讯员陈新辉报道：日前，科技部
火炬中心公布2022年度国家创
新型产业集群名单，湖北新增6
家国家创新型产业集群，我市
高新区先进无机非金属材料创
新型产业集群入选。

此次新增的6家国家创新
型产业集群主要包括武汉东湖
高新区新型电子元器件及设备
制造创新型产业集群、襄阳航
空装备制造创新型产业集群、
黄石大冶湖高新区高效节能装
备制造创新型产业集群、荆州

高新区重大成套设备制造创新
型产业集群、孝感高新区（应
城）生物农业创新型产业集群
和咸宁高新区先进无机非金属
材料创新型产业集群。

据了解，咸宁高新区先进无
机非金属材料创新型产业集群
集聚规上企业149家，涉及电子
信息材料、云母制品材料、涂附
磨具材料、新型建筑材料等细分
领域，其中平安电工是全球云母
绝缘行业最具影响力的企业之
一，玉立砂带是亚洲生产规模最
大、品种最全的磨料磨具企业。

咸宁高新区先进无机非金属材料创新型产业集群

入选国家创新型产业集群

本报讯 特约记者付婧
烨、通讯员郑森林、黄兴报道：

“可算顺利把下水道和路面整
好了，再也不用担心下雨积水
啦！”近日，通城县麦市镇群众
纷纷为盘石街下水管道建设和
路面刷黑工程顺利完工点赞。

麦市镇盘石街过去长期存
在村民生活污水排放不畅污染
环境问题，且道路灰尘多、路不
平，严重影响村民生活及出行
质量。如今，这一问题得以解
决，得益于该镇“千名干部进百
村入万户”活动的扎实开展。

“修建好盘石街下水管道，
解决了村民们的急难愁盼问
题，架起了干群之间的‘连心桥
’，增进了村民对村干部的信任
和信心。”盘石村驻村第一书记

胡文斌说。
为扎实推进“千名干部进百

村入万户”活动，该镇村干部和驻
村工作队成员对村里户头进行
遍访，收集建议诉求，对照销
号。红石村驻村工作队与村两
委分组分片开展入户走访，认真
倾听村民诉求并详细记录，连夜
组织村两委、村民代表召开联席
会议，商量解决方案。购置安放
新垃圾桶80个，建成U型排水
渠200米长，进村道路路基动工
硬化……村民诉求逐一落实。

据了解，截至目前，麦市镇
累计走访7327户，收集上报问
题诉求88项，现场解决70项，
及时解决14项，承诺解决4项，
确保老百姓急难愁盼问题事事
有回应件件有着落。

通城麦市镇

干部入户解民忧 环境整治见实效

本报讯 通讯员耿瀚涢报
道：2月26日，市中心城区“脏
乱差”地块综合整治推进会议
召开。市委常委、副市长吴刚
出席会议并讲话。

会议指出，开展市中心城区
“脏乱差”地块综合整治，是创建
全国文明城市的重要内容，更是
打造武汉都市圈自然生态公园
城市的题中之义。全市城市环
境治理提升要坚持应急与谋远
相结合。要持续开展“脏乱差”
专项治理，进一步摸清情况，明
确责任单位，构建横向到角、纵

向到边的单位参与整改机制；要
坚持分类施策，形成专项实施行
动方案，进行“问题清单、责任清
单、措施清单和时限清单”清单
化管理，一月一报，逐步销号。

会议强调，要因地制宜，因
类施策，把主动解决“脏乱差”
环境问题作为切入口，在“新建
区”采取“公园+”理念，优先定
点规划建设，在老城区采取“+
公园”理念，因地制宜增加“口
袋公园”，加快打造公园城市咸
宁样本，全力打造武汉都市圈
自然生态公园城市。

市中心城区“脏乱差”地块综合整治推进会议要求

主动作为 联合行动 务求实效


